
P R O T O K O L L 
 
über die 2. Sitzung des Ausschusses für Kinder, Jugend, Soziales, Senioren, 
Partnerschaften und Kultur 
 

am Dienstag, 15. Februar 2022 
 
in der Mensa der Grundschule in Reppenstedt, Ostlandstraße 1 
Beginn: 19:00 Uhr 
 

 
 
Leitung: Ausschussvorsitzende(r) 
 Dr. Barbara v o n  D ü r i n g   
 
anwesende Ausschussmitglieder 
 Birgit E t z e n   
 Angela K o p f f - F u h r b e r g   
 Christian P u r p s   
 Sandy S c h u m a n n   
 Hans-Joachim U e c k e r  i. V. für Annette Hoffmann 
 Berni W i e m a n n   
 
Sachkundige(r) Bürger(in) 
 Antje H o h l   
 Sascha H u p f e l d   
 Susanne P ö s s   
 Thorsten S c h ü t t   
 
Gast/Gäste 
 Andreas B a h l b u r g  SVG Lüneburg 
 Brigitte B a h l b u r g  Büchereileitung Kirchgellersen 
 Eckhard B ö d e k e r  TSV Gellersen 
 Anke F r o m m a n n  Kreissportbund Lüneburg 
 Olaf S c h m i d t  TuS Reppenstedt 
 Diana S e e n  Büchereileitung Reppenstedt 
 
 
 

von der Verwaltung 
 Dietmar M e y e r   
 Werner S a n d e r  zugleich als Schriftführer 

  
 
 
 

Tagesordnung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit 
2 Feststellung der Tagesordnung 
3 Beschlussfassung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten in 

nichtöffentlicher Sitzung 
4 Verpflichtung sachkundiger Bürger 
5 Genehmigung des Protokolls über die 1. Sitzung des Ausschusses für 

Kinder, Jugend, Soziales, Senioren, Partnerschaften und Kultur am 
07.12.2021 

6 Bericht des Samtgemeindebürgermeisters über wichtige Beschlüsse 
des Samtgemeindeausschusses und wichtige Angelegenheiten der 
Verwaltung 

7 Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
8 Bericht der Büchereileiterinnen 
9 Vorstellung Sportentwicklungsplanung 
10 Behandlung von Anfragen und Anregungen 
11 Schließung der Sitzung 
  

 
 
 
 
Punkt 1  
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 
Die Ausschussvorsitzende Dr. von Düring eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung, 
begrüßt die Anwesenden und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie 
die Beschlussfähigkeit fest. 
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Punkt 2  
Feststellung der Tagesordnung 
 
Beschluss: 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung beschlossen. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 
Punkt 3  
Beschlussfassung über die Behandlung von Tagesordnungspunkten in 
nichtöffentlicher Sitzung 
 
Beschluss: 
Alle Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 
Punkt 4  
Verpflichtung sachkundiger Bürger 
Herr Meyer verpflichtet die sachkundigen Bürgerinnen/Bürger Susanne Pöss 
und Thorsten Schütt. 
 
Punkt 5  
Genehmigung des Protokolls über die 1. Sitzung des Ausschusses für 
Kinder, Jugend, Soziales, Senioren, Partnerschaften und Kultur am 
07.12.2021 
Herr Sander führt aus, dass in der Teilnehmerliste des Protokolls Frau Hohl er-
gänzt werden muss, da auch sie an der Sitzung teilgenommen hat. 
 
Beschluss: 
Das Protokoll wird mit der v.g. Änderung genehmigt. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 
 
 
 
 
 

Punkt 6  
Bericht des Samtgemeindebürgermeisters über wichtige Beschlüsse des 
Samtgemeindeausschusses und wichtige Angelegenheiten der Verwal-
tung 
Herr Sander berichtet über folgende Angelegenheiten: 

 Bei der Grundschule Reppenstedt ist der Baubeginn für die kommende 
Woche geplant. 
 

 Die Sanierung der Gellersenhalle bedingt eine Hallenschließung von Mitte 
Juni bis voraussichtlich Anfang November 2022. Derzeit laufen Gespräche 
mit anderen Hallenträgern, um Übungszeiten für die einzelnen Sparten zu 
generieren. 

 

 Im Zuge der Corona-Pandemie kam es bisher in den Bereichen der Kinder-
tagesstätten zu 9 Gruppenschließungen. Es findet eine engmaschige Be-
gleitung durch den Landkreis statt. 

 

 Es haben erste Gespräche hinsichtlich einer Trägerschaft für die Sportkita 
in Reppenstedt stattgefunden. Sobald Ergebnisse vorliegen, wird die Politik 
eingebunden. 

 

 Die Testpflicht in den Kindergärten beginnt ab dem 15.02.2022. 
 
Herr Meyer berichtet, dass der Haushalt der Samtgemeinde verabschiedet wur-
de, die Genehmigung allerdings noch aussteht. Es wurden im Zuge der Bera-
tung noch 164.000,00 € für den Bereich „Übergangslösung Kinderkrippe Wes-
tergellersen“ eingestellt. 
 
Punkt 7  
Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
Punkt 8  
Bericht der Büchereileiterinnen 
Frau Seen und Frau Bahlburg stellen ihr Programm und eine kurze Statistik für 
das Jahr 2021 vor, ebenso die Planungen für das laufende Jahr. 
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Ratsherr Wiemann erkundigt sich, ob es auch eine Themenkiste hinsichtlich 
„Sport und Kultur“ gibt. 
Dies wird vereint. Eine Themenkiste zu diesen Bereichen gibt es nicht. Die In-
halte sind mit den Schulen abgesprochen. 
 
Die Frage hinsichtlich der Zusammenarbeit mit der Bibliothek Lüneburg wird 
verneint. Eine Zusammenarbeit ist derzeit auch nicht geplant. 
 
Die weiteren Ausführungen sind der Anlage des Protokolls zu entnehmen. 
 
Herr Meyer würdigt noch einmal den großen Einsatz und das Engagement aller 
Büchereimitarbeiterinnen. Diese gehen weit über das von einem Bediensteten 
zu erwartende Maß hinaus. Es wird auch sehr viel in der Freizeit außerhalb der 
bezahlten Arbeitszeit geplant und initiiert. Dafür erfolgt der Dank der Verwaltung 
und auch der Politik. 
 
Beschluss: 
Die Ausführungen der Büchereileitungen werden zur Kenntnis genommen. 

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 
Punkt 9  
Vorstellung Sportentwicklungsplanung 
Frau Pöss und Frau Frommann (Kreissportbund Lüneburg) erläutern zunächst 
den Diskussionsvorgang hinsichtlich der Sportentwicklungsplanung für die 
Samtgemeinde Gellersen. Die Inhalte sind der als Anlage beigefügten Präsen-
tation zu entnehmen. 
 
Auf Nachfrage von Ausschussmitglied Purps wird noch einmal erläutert, dass 
mehrere Institutionen zu beteiligen sind und die Priorisierung auf die mögliche 
Dreifeldhalle nur ein Teilbereich der Abstimmungen und der Besprechungen in-
nerhalb der Workshops darstellt. Auch andere Vereine sind neben den 3 gro-
ßen Sportvereinen zu beteiligen. Die Diskussion über die Dreifeldhalle stellt 
nicht den Abschluss der Diskussion über die Sportentwicklungsplanung dar. Es 
wird noch einmal klargestellt, dass die Samtgemeinde nur für die überdachten 
Sportstätten zuständig ist. 
 
 
 

Anschließend stellen die 3 Vereinsvertreter die Bedarfe, die sich aus den Abtei-
lungen heraus ergeben haben aber auch durch mögliche Kooperationen erge-
ben werden, ab dem Jahr 2025 genauer vor. Die entsprechenden Bedarfe kön-
nen der beigefügten Präsentation entnommen werden. 
 
Herr Bahlburg führt zudem noch einmal allgemeine Zahlen, was die organisier-
ten Sporttätigkeiten betrifft, aus. Auch diese Zahlen sind dem Protokoll beige-
fügt. 
 
Es werden Fragen zum Nachwuchszentrum Volleyball und zu den Badminton-
Zahlen gestellt. 
Herr Purps erklärt, dass die Beschlussempfehlung der Verwaltung nicht gezielt 
auf die weitere Vorgehensweise zu einer Dreifeldhalle ausgelegt ist. Im Zuge 
der weiteren Diskussion formuliert Frau von Düring die nachfolgend zur Ab-
stimmung gestellte Beschlussempfehlung. 
 
Beschlussempfehlung: 
Die Ergebnisse der Workshops zur Sportentwicklungsplanung werden zur 
Kenntnis genommen. Über die Umsetzung bestimmter Maßnahmen, z.B. die 
Erstellung einer Dreifeldhalle und deren Finanzierung, soll im Rahmen der Fi-
nanzplanung 2024/2025 diskutiert werden. Über mögliche zeitliche Abläufe wird 
zunächst in den Fraktionen und Gruppen beraten.  

Abstimmung: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Stimmenthaltungen 

7 0 0 

 
Frau Pöss und auch die Sportvereine erklären, dass sie bereit sind, in den poli-
tischen Fraktionen und Gruppen zu möglichen aufkommenden Fragestellungen 
gern Stellung nehmen und Rede und Antwort zu stehen. 
 
Punkt 10  
Behandlung von Anfragen und Anregungen 
Ausschussmitglied Purps erläutert, dass er am vergangenen Wochenende in 2 
Fällen mit Senioren zu tun hatte, die einer Hilfe von außen dringend bedürfen. 
Hier gibt es keine klaren Regelungen, inwieweit aufsuchende Hilfen angeboten 
werden und wer dies möglicherweise anbietet. Auch der Seniorenbeauftragte 
und Albatros waren hier nicht die richtigen Ansprechpartner. Er bittet darum, 
dass in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Kinder, Jugend, Soziales, 
Senioren, Partnerschaften und Kultur Herr Müller einmal berichtet und über die 
Thematik der aufsuchenden Hilfe für Senioren diskutiert wird. 
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Punkt 11  
Schließung der Sitzung 
Die Ausschussvorsitzende Dr. von Düring schließt um 21:25 Uhr die Sitzung. 

 
 
 
 
 
 
 
Dr. Barbara von Düring Werner Sander 
Ausschussvorsitzende Schriftführer 


